

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ULTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Descripciones

Castellón, en sus... 1 peseta.
Prensa, Minutero... 8

Máscara recorta 5 céntimos

Año X.—Núm. 1.678

Castellón.—Jueves 2 de Enero de 1912

Océanos, O'Donnell, núm. 28

Anuncios

A los señores suscriptores de prensa con
ventanilla.
Realidad A 0'25 perras lineas.
No se devuelven los anuncios

Así comienza el año!

Ha comenzado éste sin que se resolviera la crisis obrera en Barcelona; antes bien el conflicto se ha agravado y en mucho, y además los catalanistas han hecho otra de las suyas al consti- tuirse ayer el nuevo ayuntamiento. La primera capital de España, atrae hacia sí la su atención por entero pero no para que en cuentren en ella motivos de elogio, sino para que la vituperen y censuren.

De la huelga nada tenemos que añadir a lo que tenemos dicho: los poderes públicos deben legislar, esas relaciones jurídicas que existen fuera de nuestro derecho positivo, entre obreros y patronos; y piden clamorosamente su inclusión en él; el contrato de trabajo bien regulado y los jurados mixtos han de salvarnos de esas crisis que tan profundamente socaban el orden en la sociedad, como que piénsase en la ciudad condal apelando al último recurso, declarándola en estado de guerra.

Lo que está muy mal a la vista de todos es la protesta hecha a los nombramientos de alcaldes y tenientes de alcaldes de Real orden. Unos dimitían, otros aceptaban y el público vociferaba mientras el presidente agita en vano la campanilla y muchas voces le piden hable en catalán.

Los barceloneses han dado prueba de MUOHA CULTURA, en los salones de la casa consistorial, pueden los extranjeros juzgarnos en esta ocasión, que el juicio será de lo más desfavorable para nosotros. Estos seguramente verán dos cosas, poca cultura en las masas y falta de mucho vino y energías en los de arriba. El ramo de olivo ostentado por los amigos de Sagasta al subir las gradas del poder, ha sido escamoteado y la paz ilusoria Energías desplegadas a tiempo; ahí está el busilis y fuera palabrerías que todos saben lo poco sino de su valor.

Un gobierno que ha suspendido las sesiones de las Cortes, aprobando un presupuesto fatal y que no ha tenido ni un representante en el Congreso de la capital de la monarquía, está ya juzgado ¡Vaya si lo está!

Últimas palabras

La discusión de los presupuestos en el Congreso contiene la protesta de nuestros amigos hecha por el diputado por Morella, especialmente por la perturbación que se irroga a la contabilidad municipal.

He aquí sus palabras:
El Sr. Conde de ALBAY: Señores Diputados, en estos momentos solemnes para la vida económica del país,

en que dentro de unos instantes van a quedar aprobados y van a ser remitidos al Senado los que hemos dado en llamar, por llamarlos de alguna manera presupuestos del Estado, pero que deberían llamarse más propiamente imprevisiones para 902 esta minoría liberal conservadora necesita dejar consignadas ciertas observaciones, ya que por el estado de ánimo de la Cámara, por la presión del tiempo, no puede discutir los artículos de este proyecto de ley; y con objeto de hacerlas con la mayor sobriedad para responder a ese estado de la Cámara, á que me he referido, con la venia del Sr. Presidente, no solo dejaré consignadas las observaciones que se relacionan con este art. 18 sino las relativas á algunos otros.

El Sr. PRESIDENTE: Puede Su Señoría hacer las declaraciones que estime oportunas.

El Sr. Conde de ALBAY: El artículo 18 se refiere, como saben los señores diputados, á la obligación que se impone al Estado de sufragar las atenciones de instrucción primaria. Suficientemente tratado ya ese punto por la Cámara en distintas ocasiones, esta minoría solo ha de hacer constar que protesta de la confusión que se va á traer á los ayuntamientos, cuya inmensa mayoría tiene que recargar el impuesto de consumos para satisfacer las diferencias que va á haber entre los gastos de la instrucción primaria y el recargo del 16 por 100.

Acaso sean más de la mitad los Ayuntamientos que no cobran los consumos por reparto y que van á tener que aplicar esa ley desde 1.º de Enero; y claro está, como no han podido realizar ninguna de las operaciones necesarias para cumplirla, se van á ver en una grandísima confusión, de la cual protestamos consignando que, de las consecuencias de eso, no queremos ser responsables.

Con relación á otro de los artículos, que no citaré por su número porque con las alteraciones que se vienen haciendo en la numeración no correspondería al que yo recuerdo, pero que citaré por la materia á que se refiere, y es aquel por el cual se establece que la rebaja de la décima de consumos se aplique exclusivamente al vino, y cuando esto no baste, se aplique á otros artículos por los Ayuntamientos, tenemos que dejar consignada la misma observación con carácter de protesta. Hay más de 4 000 Ayuntamientos, en los cuales no se hace reparto, sino que los consumos hay que cobrarlos desde 1.º de Enero en la forma que se establece hoy, si es que ha de producir una inmensa perturbación en la exacción de ese impuesto desde 1.º de Enero, hasta que puedan los Ayuntamientos realizar las operaciones necesarias para cumplir ese precepto.

También tenemos que dejar consignada nuestra manifestación de que echamos de menos que en la minoración de ingresos no se consignen, no la cifra, porque ésta creemos que, efectivamente, no sería prudente consignar la, pero marcar siquiera por medio de comillas la minoración de ingresos, que supondrá la negociación de los plazos correspondientes al crédito contra los astilleros del Nervión; por que eso es lo que exige la formalidad

de la contabilidad y la seriedad del presupuesto.

Otra manifestación que tenemos que hacer también es la que se refiere á la venta de las maderas. Discutido este punto realmente con toda minuciosidad en tardes pasadas, nuestra manifestación va á ser simplemente la de que no nos hacemos solidarios de que aparezca figurando por la cantidad que, sin fundamento ninguno, se consigna en los presupuestos, por más que estamos conformes en que se vendan las maderas, sea en el número que sea, y por el valor que tengan; pero después de que se haya instruido un expediente, en el cual se haga constar que esas maderas no son necesarias para los barcos del Estado. Antes de que haya recaído esa declaración, consideramos que es irregular y arbitrario el partir de la venta y establecer el ingreso.

Igual manifestación tenemos que hacer por lo que se refiere á un punto sumamente delicado, á una cuestión que se ha tratado en la Cámara con la prudencia con que la Cámara española trata siempre aquellas cuestiones que se relacionan con el exterior. Se ha consignado, y viene aquí en uno de los últimos artículos de esta ley, que se lleve al capítulo correspondiente de ingresos lo que un Gobierno extranjero nos abone por determinado material de guerra.

Entiendo, que si en esto ha habido imprudencia de alguna parte, no ha sido de los Sres. Diputados que han tratado el asunto sino del Gobierno que lo ha tratado cuando no está en condiciones de ser tratado, porque si no hubiera tratado aquí la suposición de ese ingreso, no hubiera habido necesidad de discutirlo. Ese ingreso se ha traído prematuramente, porque ha debido traerse cuando estuvieran ultimadas las negociaciones y cuando existiera la seguridad de la fecha del ingreso. Entonces no hubiera habido inconveniente en que se discutiera, y, probablemente no se hubiera discutido.

Hechas estas manifestaciones, ruego á la Cámara que me dispense que la haya entretenido breves instantes, pero, habrá observado, que he procurado hacerlo en el menor número de palabras posibles.

Cartera provincial

Desde Torreblanca

Dr. de EL REGIONAL.

Muy Sr. mio: «El Oamora» del 17 del corriente mes, publicó una carta suscrita por «Un liberal» y fechada en esta villa, carta que ha sido de un efecto sorprendente y maravilloso; tocante á los extremos de que en la misma se hacía mención, todos ellos de importancia suma, por afectar á los intereses de este vecindario, siempre víctimas desde hace muchos años, de los Judas Iscariotes y poéticos procesados, amigos íntimos de sus intereses particulares y enemigos manifestos de la buena administración local.

He dicho, que ha sido de un efecto sorprendente y maravilloso la carta de «El Oamora» porque tan luego tuvo noticia, nuestro alcalde del contenido

de la misma, llamó á su despacho á los peritos Sres. Persiva (a) Pizó y Baltaro (a) Canónche, exigiéndoles cumplida y estrecha cuenta, respecto á las cantidades, que tenían recibidas de los pastores para pagar los daños causados por los ganados, en las propiedades rústicas de este término municipal; no, sin que antes tuviera el alcalde, un serio altercado, con «el sordo de Mars», que en defensa de los indicados tasadores, trató de esgrimir sus armas perjudicando con sus argumentos los derechos de la propiedad y el honor de nuestro respetado y digno alcalde, siempre dispuesto á defender los intereses de sus administrados.

El dichoso «sordo de Mars» que es un modelo de moralidad administrativa, como lo prueba el que está separado de los derechos del sufragio por «ser deudor á fondos municipales», pretendía en formas amenazadoras, que el Sr. alcalde, le dejara sacar de casa el depositario Sr. Nos, en donde se encontraban depositadas parte de las cantidades que se habían de destinar al pago de los daños causados por los ganados, todo el dinero que allí había, sin duda para darle la misma inversión, que supo dar á...
...fue alcalde y que...
...declaró deudor no se...
...de pesetas. ¡Valiente...
...que dicho sugeto verge...
Canciller de Tomás Barrachina y dueño de los destinos de este desventurado pueblo!

La actitud firme y decisiva del Sr. Alcalde contra las tendencias del gran Canciller, ha valido á dicha autoridad, unánimes aplausos por parte de todo el vecindario harado y acerbadas censuras, el modo de proceder del dichoso «sordo de Mars» y sus fincitos peritos «Canónche» y «Pizó», que aun apesar de los pesares, dice el Sr. Alcalde, no sabe donde han ido á parar 70 pesetas, que dicho señor tenía recibidas de los pastores, para pagos de daños. No obstante, los propietarios contentísimos, porque han cobrado parte de lo que tenían perdido, y el Sr. Alcalde dando cumplida satisfacción al pueblo, ha separado de sus cargos, á los referidos peritos.

Respecto á los repartos, como decía muy bien el liberal, que suscribía la carta de «El Oamora», pareceme á mi también, que dará lugar á serios disgustos porque en ellos, no se nota la imparcialidad sino la más desearada injusticia, así es, que se ven tremendas equivocaciones, tanto en la aplicación de cuotas individuales, como en la omisión en el reparto, de individuos que debían figurar en primera clasificación, agravando con ello de una manera esencial los mermaos intereses de los pobres trabajadores.

Es tanto lo molestados que se sienten estos pobres vecinos, con los innumerables repartos que nuestro «ilustre» secretario les prepara, que no han podido por menos, que esta mañana al salir de la Iglesia, reunirse en numerosos grupos, y determinar hacer manifestaciones en contra de dichos repartos y del secretario Montón, llegando á exasperarse de tal manera las pasiones, que se dieron gritos de fuera pillos y otros parecidos.

Siga pues su curso la procesión, alga el Sr. Barrachina inspirándose en los deseos del Canciller y del señor Secretario del Ayuntamiento, que puede ser, que en día no lejano y cuando menos lo espere una fuerte ola popular, le haga conocer, el terrible error, en que ha incurrido al atear de frente los diezmadados intereses de este pobre pueblo.

Yó por mi parte, póngome á la disposición de los que son víctimas de los repartos, con cuanto valga mi poder y capacidad suma, con la plena convicción de que en esta jornada he de defender de todo aquel que e lugar de defender los intereses de los habitantes de esta villa, se congratula y se rie de verles sufrir, mientras se enriquecen los forasteros y á nosotros nos hacen sus esclavos.

¡Adelante! ¡abajo los pillos!
OTRO LIBERAL.
Torreblanca 31 Diciembre 1901.

INFORMACIÓN POLÍTICA

La prensa censura al gobierno vau...
...haber aceptado la invitación...
...España le ha hecho para...
...la coronación de D. ...
...1911.

La abnegación de prot...
...esensuradas vacantes tiene...
...preocupado y disgustado á S...
...A Savelle le ha ofrecido...
...dos graduados.

Resolución.—El gobernador civil ha...
...tenido una confidencia, á la que se dá...
...much- importancia, con el capitán...
...general.

Se temen graves desórdenes.
Con este objeto son grandes las...
...precauciones que se toman.

Sesión del Ayuntamiento

Ayer á las diez de la mañana celebro sesión el Ayuntamiento, presidida por el alcalde Sr. Ruiz.

Después de aprobar el acta de la sesión anterior, leyó el secretario la Real orden nombrando nuevamente alcalde presidente á D. Julián Ruiz.

Este señor hizo los ofrecimientos de obediencia á toda la corporación de la que solicitó su apoyo para el mejor desempeño de las funciones que le están encomendadas.

El Sr. Tarrín formula respetuosas protestas contra los nombramientos de alcaldes de Real orden.

Varios señores concejales dan la bienvenida á sus nuevos compañeros.
El Sr. Castaño y Tarriga saluda á la Corporación y da las gracias á los concejales que le han precedido al uso de la palabra.

Una comisión compuesta de los señores Sagarra, Paris y Marzá dispuso á los concejales salientes.

Constituido el nuevo Ayuntamiento se procedió á la elección de cargos.
Hecho el escrutinio de cada una de las votaciones resultan elegidos:

Primer teniente-alcalde D. José Ferrada Paris. Segundo teniente-alcalde D. Agustín Segarra Roso. Tercer teniente-alcalde D. Joaquín Vicent Jménez. Cuarto teniente-alcalde D. Sebastián Esparducar Vilar. Quinto teniente-alcalde D. Lorenzo Tirado Boix.

Todos ellos han obtenido 20 votos y una mayoría en blanco. Vencida la elección para el nombramiento de síndicos, han resultado elegidos D. Vicente Gaa Marido y D. Joaquín Paris Martí. Se acordó celebrar sesión el viernes próximo. Con la protesta del Sr. Ferrada Paris contra el nombramiento de síndicos de R-al orden y el uso final que dirige a la Corporación el presidente, termina el acto levantándose la sesión.

DEL EXTRANJERO

Paris.—En la recepción verificada con motivo de la entrada de este nuevo, a lo que asistió el Nuncio, el señor Lombet, dirigiéndose a éste, le expresó su simpatía y gratitud ante la actitud de la política francesa.

Roma.—El embajador de Francia en Italia ha manifestado que existe verdadera conformidad entre ambas naciones.

Por lo tanto debe darse por terminada toda esa serie no interrumpida, y el interesado, sobre supuestos con flotes en el Mediterráneo.

Comunican de El Cabo, que además de estar sitiada por los ingleses que esta mañana de buena, éstos también han sido rechazados por los misioneros de Luiguesek.

Paris.—Se reciben despachos de guerra que hace dos días se cometió un atentado contra el emperador del Japon.

Cuando ésta volvía a Palacio se adelantaron hacia el coche dos hombres vestidos a la europea.

El uno era Slosser, ex ministro japonés, y el otro era inglés ó yanqués, llamado Thowwa.

Ocurrió el atentado en uno de los centros más concurridos de Yokohama y en pleno día.

Slosser dirigió a la carroza imperial agitando un rollo de papel.

El emperador ordenó detener a la carroza para recibir el memorial.

Entonces Thowwa lanzóse sobre el coche, apuntando al emperador con un revólver, que cesaba bajo un pañuelo.

El cochero que lo notó, apretó a las caballerías, saliendo a galope.

Los autores del atentado han sido presos.

Aquí se cree que todo esto es un embuste; pero la noticia se ha telegrafado a todas partes.

Notas varias

Ha sido nombrado director del Instituto Biológico el eminente sabio señor R. Mañ y Ojal.

La fiscalía del Tribunal Supremo ha dirigido sus circulares a los fiscales municipales exhortándoles a que ejerzan la mayor vigilancia sobre los que adulteran los alimentos.

A algunas instrucciones concretas acerca de la mezcla que contienen algunos géneros, como los vinos espumosos y las mistelas.

Termina recomendando el inmediato castigo de los adulteradores.

LA NARANJA

En la última subasta de frutas es lebrada en Inglaterra han regido los siguientes precios:

EN LIVERPOOL La naranja ha subido .16. EN LONDRES Naranja de 420, de 4 6 a 6.

LA HUELGA DE BARCELONA

La situación se agrava por momentos.

Los obreros y los patronos de la industria metalúrgica se han reunido esta mañana, sin lograr ponerse de acuerdo. Para esta noche han vuelto a oírse.

Al mitin que se ha celebrado en el Circo Español ha acudido numerosa representación de todos los oficios.

Los discursos han sido muy violentos, obligando al delegado del gobernador a intervenir en varias ocasiones.

Tres mujeres han hecho uso de la palabra en honor más enérgicas, el ochu, cuando han hecho los hombres.

En uno de los discursos se ha hecho un símil de los talleres con Montjaich y de los patronos con Porta.

El final ha sido acordar ansí mismo que si los patronos no aceptan las proposiciones de los obreros, se declararán en huelga todos los oficios.

Los carrereros han celebrado otro mitin en el local de «La Serpentina» como el asunto se ha reducido a dar cuenta de la negativa de los patronos a aceptar las bases propuestas, los congregados han resuelto declararse en huelga desde aquel momento, y no permitir la circulación de otros carros que los que conduzcan artículos de primera necesidad y los que cargan la basura.

Los obreros han dirigido a la prensa un extenso remitido protestando del hecho observado ayer cuando la manifestación, de que los comarcanos cerrasen los establecimientos cuando ellos pasaban por las Ramblas.

Se concluyen de la doctores que esta acto revela, y hacen grandes protestas de honrad-z y amor a la legalidad.

Algunos hacendados y patronos se proponen confundir nuevamente con las autoridades para ver si se consiguen una solución satisfactoria.

Se data del éxito de estas conferencias.

Si, como es de temer, no se llega a un acuerdo y se cumple el tomado hoy en el Circo Español respecto a la huelga general, serán 140.000 próximamente los hombres en huelga.

La consecuencia que se desprenden de esta imponente cifra es la de que las autoridades declararán el estado de guerra a los primeros síntomas alarmantes.

CRÓNICA

En el convento de religiosas carmelitas en los extramuros de San Roque de esta ciudad ha vestido hoy el hábito é ingresado como novicia de aquella comunidad con el nombre de Teresa de Jesús, la hermosa joven y virtuosa señorita Carmen Bellure hija de esta capital.

Joven de muchas esperanzas ha abandonado el siglo para buscar en el claustro fértil campo donde cultivar sus virtudes, cuando el mundo más le sonreía, y cuando más atractivos podría tener para sus diez y ocho años sus heladas flores encantos.

En la misa solemne que al efecto se ha celebrado esta mañana á las

nueve y media, la orquesta que dirige el inteligente é inspirado maestro de piano D. José Garofa, ha interpretado magistralmente la hermosa misa la «Perla de Andrevé».

El P. Salvador de la Madra de Dios en un eloquente discurso, habló de lo que significa en los actuales tiempos el ingreso en el claustro de una religiosa, conmoviendo visiblemente á su numeroso auditorio.

En tan solemne acto han patrocinado á la nueva novicia Ser Teresa de Jesús, su hermana D.ª Antonia Bellure esposa de nuestro amigo don Joaquín Dolz, y el acudido propietario D. Antonio Dolz.

Muchísimas han sido las personas que para testimoniar el aprecio y consideración que los merces la distinguida familia de Bellure, han asistido á la religiosa ceremonia, la que ha resultado en extremo conmovedora.

Dios promita en el claustro las virtudes de la novicia.

—El joven é ilustrado abogado de Segorbe D. Trinitario V. y V. con cuya amabilidad nos honramos, fué ayer elegido por el ayuntamiento de aquella ciudad para ser su alcalde presidente.

De todas formas felicitamos al nuevo alcalde de Segorbe.

—D. Miguel Ribás y D. Mateo B. trda han solicitado de la alcaldía autorización para hacer obras en la casa núm. 145 de la calle de González Chermá y en la de Caballeros número 68 respectivamente.

—Ha sido nombrado alcalde de Real orden de Villarreal, D. José Angel Gavindo Tierrat, quien tomó ayer posesión á la vez que el nuevo ayuntamiento.

Esto eligió para las dos primeras tenencias á D. Alejo Font de Mora y á nuestro querido amigo D. Trinitario Verdú respectivamente.

—Durante los dos últimos días se han recaudado por concepto de consumos 1.717'83 y 191'88 pesetas respectivamente.

—El Ayuntamiento de Morella en su sesión inaugural eligió para su presidencia á nuestro amigo D. Valeriano Gaorch Figols.

Nuestra enhorabuena.

—Dentro de breves días trasladará su domicilio desde Barriana á esta capital nuestro amigo el rico propietario D. Buenaventura González.

—El Sindicato de Riegos de esta capital nos comunica en atento oficio que en la junta general verificada ayer, procedieron á la elección de cargos siendo favorecidos los Sres. siguientes:

Presidente del Sindicato, D. Jaime Sanahaja Tirado.

Vice-presidente, D. Salvador Masip Navarro.

Jueces de aguas, D. José Fabregat Miralles y D. Francisco Segarra Torres.

Presidente del Jurado, D. Vicente Osduech Pascual.

Vice presidente, D. Vicente Boix Matau.

—D. Miguel Martínez Orcoz oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia ha sido trasladado con igual destino á la de Alicante y en su reemplazo ha sido nombrado D. Nicolás María Fernández Bizaca que lo era slecto para aquella provincia.

—Ayer celebró su tradicional fiesta á su patrono San Roque, la antigua calle de Caldereros hoy de Ruiz Vila.

Da cuenta las glorias del triunfador de la peste, estuvo encargado el joven

y eloquente Dr. D. Santiago Fabra capellán del Hospital Provincial de esta ciudad y amigo nuestro.

Por la tarde á las siete y media tuvo lugar la tradicional «torná» que se vió muy concurrida.

Durante toda la semana continuará en los regocijos populares con asistencia obligada de estas fiestas.

—Ayer se verificó en el Gran Hotel «La Igualadina» el banquete popular como inauguración de este establecimiento.

Por la corta cantidad de cinco pesetas se sirvió una espléndida comida durante la cual ejecutó escogidas e mposiciones la orquesta del Teatro Principal.

—El Gobernador Militar interina se presenta en su paso correspondiente en las oficinas de este Gobierno Félix Mañoz y Ramiro Castelló y Tárrega.

—En una de las «Gacetas» de los pasados días aparece el nombramiento de Dña Ana Vives Mora, Directora de esta Escuela Normal; para profesora de la Normal Superior de Alicante.

Para la vacante que como profesora dejó en esta escuela ha sido ya nombrada otra señora.

—Hoy nos días corre el rumor y hasta se asegura con gran insistencia, que nuestro alcalde presidente va á extender la cesantía del visitador de consumos D. Rafael Borraben y somar en su reemplazo á D. Agustín Catalá.

Si tal suceso tendriamos el gusto de ir comparando las recaudaciones pasadas con las futuras á fin de proporcionar merecida gloria al que de los dos haya obtenido mayor cantidad diaria.

—Durante la noche del sábado último falleció en esta ciudad la Sra. Doña Dolores López Garofa, esposa del antiguo guardia de Corps D. Francisco Navarregues de Aramendi, madre por fines del oficial de esta Administración de Hacienda D. Luis Ravest y próxima parienta de nuestro distinguido amigo D. Juan Efraim Vilá.

Era la fixada persona distinguidísima por lo que ha sido su muerte muy sentida.

Ayer á las cuatro de la tarde se celebró el triste acto de la conducción del cadáver á su última morada.

Presidieron el fúnebre cortejo el Vice presidente de la comisión provincial D. Tiburcio Martín el capitán ayudante de este gobierno militar y don Ramón Rivast, en representación de la familia.

Enviámos á los Sres. de Ravest y familia la expresión de nuestro más sentido pésame por la irremediable pérdida que acabas de experimentar.

—Durante este último año ha habido en esta ciudad 887 nacimientos; 834 defunciones y 298 matrimonios.

—Durante los dos últimos días se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

- Vicente Martínez Sader. Mariana Reig Peña. María Muñoz Saborit. Tomasa Melcos Box. Tomás Albert Ocañas. Vicenta Nebot Tárrega. Manuel Grival Dolz. Manuel Bayo Escuder. Francisco Miñola Esteve. DEFUNCIONES Juan Cabedo Sabastá. Nicolás Torres Gorbí. Antonio Mateu Esteller. MATRIMONIOS Ocho.

—Mil pesetas al que presante Ocañas de sendas mejoras que las del DOCTOR PIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. —Durante el día de ayer se ha

SUCESOS

EN CASTELLON

Un matute

El último sábado en el Hotel llamado de San Roque se le ocuparon al vecino de esta capital 70 kilogramos de jabón que los llevaba escondidos en un carro cargado de paja.

Dicho individuo fué denunciado y los dependientes se incautaron de dicho matute.

En la Audiencia

Esta mañana ha comparecido ante el tribunal de derecho José Robert Avenio y Manuel Bouquet Caron vecinos de Villarreal acusados del delito de lesiones.

Han sido defendidos por los abogados D. Manuel Ballá y D. Manuel Fabre.

Como procurador ha asistido don Jaime B. Iriver.

En «La Igualadina»

El sábado á la hora anunciada tuvo lugar el banquete con que los señores Sabat y Bizco obsequiaron á las autoridades, señores, amigos y prensa de esta capital, con motivo de la inauguración del Gran Hotel «La Igualadina» que estos Sres. han instalado en las casas recientemente construidas de la calle de González Chermá, 61 y 63 propiedad de los Sres Dolz y Pons.

En el centro del espacioso comedor fué colocada la mesa en forma de T, caprichosamente adornada; en ella tomaron asiento los Sres. gobernador civil Sr. Ortiz y Casado, gobernador militar Sr. Manrique de Lara, su hijo D. Manriá, el presidente de esta audiencia Sr. Bascayo, el delegado de Hacienda Sr. Carrillo de Albornoz, el vice presidente de la comisión provincial Sr. Martín, el alcalde Sr. Ruiz, el coronel de Omba Sr. Villanueva, el vice consul de Inglaterra en esta plaza Sr. Harkoz, el notario Sr. Barriach, el arquitecto director del edificio S. Tomás, los propietarios de la casa Sres. Dolz y Pons, el dueño del almacén de muebles de Madrid «La Confianza» que ha instalado todo el mobiliario y decorado del nuevo establecimiento Sr. Domínguez, el corresponsal de «El Imparcial» Sr. Catalá, el del «Haraldo de Madrid» señor Castelló (D. R.) el Dr. del «Haraldo de Castellón» Sr. Castelló (don José) por el de «El Osmar» el Sr. Torres y Er REGIONAL.

Se sirvió el siguiente menú: Potage.—Consommé Royal.—Olivier.—Brochetes á la Dap.é.—Relevé.—Saumon Mayonaise.—Entrecôte.—Vol au vent á P. dressaz.—Dinde noux truffé au papik.—Filet de bœuf á la broche.—Puding de gabinet.—Desserts assortis.—Vino: Jerez, Diamante (Sauterne), Rioja, Champagne.—Café, Liqueurs, Habanos.

Al desmorcharse el Champagne fué elogiado el Sr. Ortiz y Casado el cual hizo votos por la prosperidad del Hotel que además de representar el sacrificio hecho por los dueños del edificio y por los del arquitecto, contribuya á mejorar notablemente nuestra capital.

El Sr. M. en término que en épocas obrará en todos refiera, de como más autorid. servado tiempo pero que si des algún periodo sería análogo Cuba en donde mercaderías sin to proceder.

El Sr. B. por el progreso de pocos años esta población.

El Sr. Carr. por todos los prosperidad de to, por el da io por el director más.

Nuestro que aliente de la C. Tiburcio Mar da nos de gran na» van en p dos sus exfuer pensó del páb. á descansar de prass les ha buen capital, obreros, por si por los dueños y P. Sa que ha ta combinar el telecual y el o sultado un edifi tablemente á C

El Sr. R. que ha ayud propiedades que tiene á n

El Sr. V. que las mejoras que en esta ciudad yestada obra d gimiento de in qal y el de Ost á esta plaza. I hace promesas tantísimo refer: cesita para po mejores capita El notario S.

La empresa que Sres. Sabat y feliz pues dad amor al trabajo nan logran a mo ejemplos á

El Sr. B. aso dos los reunido á la invitación inauguración e primero en su tal; igualmente res Dolz, P. Sa otra garantía q el trabajo les h meron el edifi bles y decorado País dan las g ocialmente al S ciones: con elic

Iniciado por nueva se aprov contrarse todos de otras reform es indispensable de obreros alpa D. Tiburcio la Diputación echado en oivó mamos al pobre dado los pason se convirtieran que se han de Hospital en C carlo el G. bier: onal trasladaba Gobernador pa tante de dicho de los que hoy Nuestra nación,

El Sr. Menéndez Lera se expresó en términos parecidos añadiendo que en épocas de paz como la actual, obrará en todo lo que a Castellón se refiera, de común acuerdo con las demás autoridades con quienes ha conservado siempre muy buena armonía; pero que si desgraciadamente llegara algún período de guerra, su conducta sería análoga a la que observó en Cuba en donde cuenta con grandes y merecidas simpatías debidas a su recto proceder.

El Sr. Beneyto felicita a Castellón por el progreso que en el transcurso de pocos años viene observando en esta población. El Sr. Carrillo de Albornoz brindó por todos los esfuerzos realizados por la prosperidad del nuevo establecimiento, por el de los edificios del edificio y por el director de las obras Sr. Tomás.

Nuestro querido amigo el vicepresidente de la Comisión provincial don Tibarolo Martín brindó porque los edificios de gran Hotel «La Igualadina» sean en pieza no lejano corena dos sus esfuerzos por la justa recompensa del público y puedan retirarse a descansar de las fatigas que en su empresa les ha de ocasionar, con un buen capital, brindó además por los obreros, por el arquitecto Sr. Tomás por los dueños del edificio Srs. Doz y Páez que han sabido admirablemente combinar el trabajo manual, el intelectual y el capital para dar por resultado un edificio que hoy mejora notablemente a Castellón.

El Sr. Ruiz desgró para todos los que han ayudado a esta obra grandiosa prosperidades ofreciéndose en todo lo que tienda a mejorar Castellón.

El Sr. V. Beneyto indicó que entre las mejoras que daban a cabo en esta ciudad debía figurar la proyectada obra de cuarteles para el Regimiento de Infantería que hay en esta que y el de Caballería que debía venir a esta plaza. El Sr. Castelló (D. J.) hace promesas de realizar en el Ayuntamiento reformas que Castellón necesita para ponerse a la altura de las mejores capitales del mediterráneo.

El notario Sr. Barcechiza espera que la empresa que han llevado a cabo los Srs. Stout y Bases tendrá un éxito feliz pues dadas las condiciones de amor al trabajo que a estas señoras han logrado sus propósitos. Cita como ejemplos a los Srs. Doz y Páez.

El Sr. Bascó de las gracias a todos los reunidos por haber respondido a la invitación para solemnizar la inauguración de un establecimiento primero en su clase hoy en esta capital; igualmente les dirige a los señores Doz, Páez y Domínguez que en otra garantía que la honrada y amor al trabajo les han concedido los primeros el edificio y el mismo los muebles y decorado. El Sr. Domínguez y Páez dan las gracias a todos y especialmente al Sr. Bascó por las atenciones con ellos observadas.

Iniciado por el Sr. Coronel Villa nueva se aprovechó la ocasión de encontrarse todos reunidos para tratar de otras reformas que en esta capital es indispensable llevar a cabo como el Cuartel de Caballería, la reforma del que actualmente ocupa el Regimiento de Omba, del Hospital en construcción y la solución de la actual huelga de obreros alparagateros.

D. Tibarolo Martín manifestó que la Diputación de Castellón no ha echado en olvido al pobre y mucho menos el pobre enfermo que se habían dado los pasos necesarios para que se convirtieran en dinero las láminas que se han destinado a terminar el Hospital cuya conversión ha de hacerlo el Gobierno en Madrid por lo cual trasladaba este asunto al señor Gobernador para que como representante de dicho Gobierno y como amigo de los que hoy rigen los destinos de nuestra nación, se ayere con el obje-

to de que esto se realice todo lo más pronto posible.

Los Srs. Ruiz y Castelló (D. J.) ofrecieron hacer todo lo que sus fuerzas alcancen dentro y fuera del Ayuntamiento para conseguir las tan deseadas reformas.

Todos los comensales hicieron justas alabanzas de la esmerada confección del menú servido lo cual constituía un verdadero veto de gracias concedido al jefe de cocina señor Rozalen.

Cuantos asistieron a este banquete guardaron seguramente imperdadero recuerdo de tan agradable obsequio.

No terminamos sin expresar nuestro deseo de que el nuevo gran Hotel «La Igualadina» sea recompensado con otros los sacrificios que acaba de hacer puestos al servicio del público.

IMPORANTISIMO A los herniados (TRENCA TS)

Un dato importantísimo que no deben olvidar los herniados, (trenca ts) es el de que no basta la compra de un buen bragero, sino que la tal compra, para dar un buen resultado, ha de ir acompañada de una aplicación perfecta que solo puede llevar a cabo una persona perita. En mis 12 años de práctica, he tenido ocasión de ver muchas veces, que el dinero empleado en la compra de un buen bragero, ha resultado poco menos que inútil por no estar su forma a construcción apropiada a la índole de la hernia que ha sufrido el paciente.

La opinión de los señores facultativos de esta comarca respecto a mi manera de proceder, el testimonio de las muchas personas que he curado en los cuatro años que hace visito en esta ciudad, y los siete años de práctica en la casa de Clauselles, de Barcelona, son garantías que no olvida el público.

Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación de las hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUEROS de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para evitar la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGASTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultación del vientre.

D. JOSÉ PUJOL cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de práctica en la casa de DON JOSE CLAUSOLLES, de Barcelona. Establecimiento «La Cruz Roja». REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS. Nota: Durante, los días 28 y 29 del mes actual, visitará en esta capital. FONDA IGUALADINA

Clinica Oftalmológica

RAFAEL TUTÓ MEDICO OCULISTA Antiguo Médico-ayudante del Dr. Menacho de Barcelona CONSULTA Por la mañana de 10 a 12, Por la tarde de 4 a 5. OPERACIONES Por la mañana a las 9. (Operaciones de catarata, los lunes.) Habitaciones y asistencia para operados. Kimérez, 16, 1.—CASTELLON

Conferencia telefonica

DESDE MADRID Madrid 2, 17.40. El Imparcial

D-dice su fondo de hoy, a la constitución de los Municipios, señala la importancia de sus funciones administrativas y marca el camino que se debe seguir para los intereses suyos en primer lugar y de la nación toda en segundo.

El País Sigue su campaña en pró de la futura república española, haciendo un llamamiento a la unión nacional. Dice lo a gusto que los recibirá en

su campo, ahora que podrían trabajar, secundando el programa de preparación republicana que Bascó Ibañez y correligionarios van a desenvolver y pronto por la península.

Consejo de ministros

Este miércoles se ha celebrado consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la reina.

El Sr. Sagasta faltaba en nombre del gobierno a la Real familia con motivo de entrada de ella.

Después de haberse discutido sobre política interior.

Habla sobre las puestas discutidas parlamentarias y expone que tiene el propósito de confeccionar unos nuevos presupuestos que cumplan en mayor grado las aspiraciones del país.

Añade que piensa abrir pronto las cortes.

Al tratar de orden público refiere el estado de las huelgas de Barcelona y agrega que el gobierno ha dado severas órdenes para evitar toda alteración del orden público.

También ha hablado de política exterior.

Después del Consejo entró el ministro de la Gobernación en la regia estada entregando a S. M. el primer ejemplar de la Guía Oficial para el presente año.

Mas del consejo

Esta tarde se han reunido en la presidencia los ministros para celebrar consejo.

Tiene por objeto este tratar de los proyectos de ley pendientes de aprobación en las Cámaras y otros asuntos que piden su atención.

El ministro de Hacienda lleva tres xp. de Maric.

El de Marina y el de la Guerra otros dos expedientes y el reglamento de la escuela de Aquilación.

Firma regia

La regenta ha firmado varios decretos de Guerra y Hacienda, concediendo varias grandes ordenes al primer y varios tratados de abogados del Estado al segundo que no afectan a esta región.

Tipo del oro

Para el presente mes de Enero se ha señalado para pago en oro de derechos de aduana el tipo de 36 y tres décimas por 100.

La salud del Papa

Telegramas recibidos hoy anuncian que la salud del Papa es excelente. Añaden que con motivo del año nuevo ha recibido muchos miles de felicitaciones.

Entre ellas hay una del emperador de Austria y otra de la reina de Croacia.

Un discurso

El embajador de Francia en Roma ha pronunciado un discurso felicitando al Gobierno por las cordiales relaciones existentes entre Francia e Italia y por la alianza sobre los asuntos de Africa.

Telegrafia sin hilos

El inventor de este telegrafo Marconi se propone establecer en Terranova un aparato que comunicará con Europa a través del Atlántico. Dentro de seis meses quedará instalado.

Corridas de toros

Un cablegrama recibido de Veracruz dice que se ha verificado allí la primera corrida de toros.

Estos han resultado regulares. Lagartijillo muy ovacionado, puso banderillas a uno de sus toros.

De Granada.—Fiesta en la catedral.

Con gran solemnidad se ha celebrado hoy la fiesta anual que se celebra en conmemoración de la expulsión de los morisquetas.

A la fiesta asiste el Ayuntamiento en comisión con sus miembros. Ha o-

ciado el Sr. Arzobispo y el orador que ha rayado a grande altura ha esbozado la historia completa de España y al ocuparse de la pérdida de nuestras últimas colonias ha dicho: «Dios quiera que España no se vea colocada en el siglo XX, como se vio en aquellos siglos de los moros. ¡Dios salve a la patria y a todos!»

El orador ha sido muy felicitado por su oración.

DESDE BARCELONA

Barcelona 2, 17.55.

Aspecto de la población.— Los carreteros.—Cargas de la guardia civil.

Trata en el aspecto de Barcelona. Ningún carro circula por las calles; hasta los del Ayuntamiento están sin circular.

A las once de la mañana de hoy era imposible ver un solo carro. Grupos de huelguistas y civiles a caballo se ven de continuo.

Los carreteros en grupos han impedido desde primera hora de la mañana la salida de ningún carro, personándose agrupados en las cuerdas.

Se ha visto un carro en el puesto y al momento ha sido roto por los huelguistas.

La guardia civil ha cargado sobre los grupos en el puerto y en Barcelona en varias ocasiones.

Hasta en la carretera de San Andrés y Cruz Caballera habia huelguistas y absoluta carencia de carros.

Conflicto en el puerto.— La descarga de buques.

Consecuencia de la huelga de carreteros no se pueden descargar los buques anclados en el puerto, entre los que hay muchos con importantes cantidades de carbón.

Esto ocasionará el paro de muchas fábricas por falta de combustible.

Conferencia de autoridades

En vista de los sucesos han convocado autoridades locales las autoridades civil y militar.

Habrá del estado de guerra al continuarse las cosas en el mismo estado.

Los metalurgistas.—Coaliciones.—La guardia civil.

Completase por momentos la situación de los metalurgistas. Grupos de éstos han sitiado una fábrica, ejerciendo coacciones sobre los obreros que entraban.

La guardia civil ha sido llamada dispersando a los huelguistas.

Estos han hecho lo propio en otras fábricas, teniendo que acudir a las mismas la guardia civil.

Los panaderos

Los panaderos se sostienen en la misma situación, sin vislumbrarse el término del conflicto.

Temores.—Reuniones de obreros.

Si esta noche no se conjera el conflicto obrero, se teme la indudable unión a los huelguistas de los sociedades obreras que se lo prometieron en el meeting celebrado ayer.

El paro de metalurgistas y panaderos y carreteros está abocado a ser un paro general en toda la industria.

Esta tarde se han reunido los obreros en las sesiones de La Serpiente, para tomar acuerdos acerca de lo que les conviene hacer.

El gobernador y los obreros.

Para esta noche están convocados en el gobierno civil, los presidentes de las sociedades huelguistas, a fin de dar término a la violenta situación porque atraviesa la ciudad, manteniéndola en un estado de alarma con-

tinua y perjudicando notoriamente sus intereses industriales, como también los de su comercio.

El gobierno y el gobernador

Está disgustado el Gobierno por el giro que toman los acontecimientos en Barcelona y que el Sr. Socias no ha sabido evitar.

Créase fundamentalmente que será relevado dicho Sr. así que termine el actual estado de cosas.

URGENTE

Reunión de panaderos.— Se agrava a situación.

Ha terminado la reunión de obreros panaderos. En ella prevalecieron los temperamentos violentos. Por unanimidad han rechazado las bases propuestas por los patronos para avenirse con ellos.

El estado de la huelga es mucho peor y lo que es de esperar nada lo puede asegurar, pero malo al Sr. Ocaña.

DESDE VALENCIA

Valencia—2, 6 10 t.

El alcalde y secretario de este Ayuntamiento, acompañados de varios diputados han salido para Madrid con objeto de solucionar el conflicto de consumos con el delegado de Hacienda y al abogado del Estado.

Se cree que recibirá autorización para el arriado.

El correspondiente.

ALCANCE BURBULL

Servicio exclusivo de EL REGIONAL

Cierre de bolsa

Madrid-Barcelona-París Telegramas Urgentes (Reexpedidos)

Orzas del 30...	00'00
Idem del 31...	00'00
Amortizable fin próximo...	94'75
Colonias del 30...	77'75
Alicantes id. del 30...	81'00
Orzas id. del 30...	57'50
Orzas id. del 30...	26'15

EN EL CORRO

INTERIOR 4 POR 100

Barcelona id. del 30...	72'75
Madrid id. del 30...	72'85
París fin. del 30...	78'20
Londres del 30...	00'00

ULTIMOS CAMBIOS

Francia fin. del 30...	84'00
London fin. del 30...	83'65

Tienda de la Perdiz

RAMÓN BELMONTE GASCÓN Plaza de la CONSTITUCION, 35

Como en años anteriores, el público encontrará en este establecimiento el más completo surtido extraordinario de artículos propios del ramo de ultramarinos.

Aparte de los de consumo más común, encontrará el público los siguientes: Cochinillo relleno; Cabeza de Javalí; Queso de cerdo; Lengua a la escarlata; Jamón en dulce; Salsichones de foie gras; Lyon, Bolonia, Milán y Vich; Galantina de pavo trufado; Mortadella de Bolonia; Foie gras trufado en latas; Chorizo Trevijano, Candelario, Extremeños, etc.; Embuchado de lomo; Conservas de perdices escabechadas y trufadas, Codornices, Liebre, Ternera con tomate, Cordero con guisante ó con tomate, Langosta, Langostinos, Angulas, Calamares, Salmon, Moro, Bonito, Merluza, Atún mariné, etc., etc., Ostras a pesetas una la docena.

Quesos Pont l'Évêque, Port du Salut, Campó de arriba, Camembert, Brie, Gruyère, Brís, Holanda, etc.; Guindas sin hueso, cerezas, melocotón, peras y otras frutas en almibar y al natural; Mermeladas y jaleas; Galletas de todas clases, etcétera.

Champagnes Moët Chandon, Ounción, Sport y Codorná; Sidra Champagne; Rom Bacardi, Trinidad, Jamaica Negrita y otros; Vinos escogidos de las casas Domecq, Marqués de Misa, González y Byas y otras, Licores de todas clases, y en general, cuantos otros artículos puedan solicitarse.

Imp. a c. de V. Bayo

ANUNCIOS

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero á toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, reales y letras al precio módico de ocho días vista el uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido á la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones si son importantes y la garantía es sólida á ocho días al $\frac{1}{2}$ por 100 para Castellón y toda su provincia.

Casillas Obrera 88 (Castellón) para

Banco Vitalicio de España

La Previsión y Banco Vitalicio de Cataluña

Compañías de seguros sobre la vida y accidentes, reunidas

GARANTÍAS:

Capital social.....	Ptas. 15.000'000
Reservas	• 11.002,889'88
Capitales asegurados desde la fundación de las Compañías hasta 30 Sept. 1899.	• 230.681,890'25
Pagado por siniestros, pólizas vencidas y otros conceptos hasta igual fecha.....	• 16.667,244'40

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y seguro de capitales pagaderos á la muerte del asegurado.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio social: Ancha, 64.—Barcelona

Delegado en esta provincia, DON MANUEL SALVADOR ADELL, Falés, 6.—Castellón.

Guano Ancora

DE LA

SOCIEDAD BELGO ALEMANA EN ROSKIN

Agente general en España Alejandro Pik.—Baileán, 17. BARCELONA

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.—Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc. etc.—Guano E, para patatas y toda clase de tubérculos.—Guano W, especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones de ingertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G ESPECIAL PARA ARBORES y otra clase W ESPECIAL PARA NARANJOS destinados exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas, superior al obtenido con el empleo de guanos que se hayan empleado hasta la fecha.
a) Depósito en Castellón: F. CAZADOR CARPI.

Almanaque Baily-Bailliere 1.50
500 páginas.—6 mapas.—1.000 figuras.
Participación al billete entero de Navidad núm. 6.286.
1.222 Regalos.
Retrate gratis por Anador.

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas
Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.
Fuera, TRES PESETAS trimestre.
Anuncios y esquelas á precios convencionales.
Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde.
En segunda y tercera hasta las cinco.

Cognac Fine Champagne PEDRO DOMECCQ

Casa fundada en 1730

DESTILADOR de aguardiente puro de vino, estilo COGNAC FINE CHAMPAGNE.

Marcas: Uno, Dos, Tres copas, Extra y Fundador.
Pedic especialmente:

COGNAC PEDRO DOMECCQ

Pedro Domeccq, el mejor Cognac Español.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY FUNDADA EN 1865 ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 2 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITICOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Narciso Masferrer, Fabrica, plaza de San Luis, núm. 41, B. Pascual Segarra, Vall de Uxo, San Cristóbal, (Barcelona).—Agente general en España, 101 Calle Sancti Spiritus de Valencia. Nota: Al comprador de abonos que exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses respecto al precio.